



Basel/Binningen, im November 2022

Liebe Mitglieder, Mitgärtnerinnen und Mitgärtner des FGV Sternwarte

Hier wieder einmal ein paar Informationen:

Gartensite Oktober 2022

Nicht alle, aber die meisten Mitglieder pflegen ihren Garten, sehr zur Freude des Vorstands. Auch die Hauptwege sind überwiegend sauber gejätet. Bei negativen Auffälligkeiten wird sich der Vorstand direkt mit den betroffenen Mitgliedern in Verbindung setzen. Allgemein musste jedoch festgestellt werden, dass das Referat "Erfolgreiches Kompostieren" an unserer letzten Mitgliederversammlung nicht den Effekt erzielte, den wir uns wünschen: Fast alle bisher sanierungsbedürftigen Kompostsilos sind sanierungsbedürftig geblieben :-)

Häcksel und Häckelsäcke der Stadtgärtnerei

Die Stadtgärtnerei hat gebeten, dass die leeren Säcke nicht im eigenen Garten zu horten oder für andere Zwecke zu gebrauchen sind, sondern an die Bezugstelle, sprich in unser Depot, zurückgebracht werden sollen. Wegen fehlender Säcke musste nämlich eine Auslieferung der Stadtgärtnerei verschoben werden. Ferner sollen die Säcke während des Gebrauchs an einem schattigen Ort im eigenen Garten gelagert werden, weil das Sackgeflecht weder hitze- noch lichtbeständig ist. Die Folge ist eine Verschmutzung unserer Gärten mit Plastikschnipseln. Die nächste Lieferung der Stadtgärtnerei ist auf kommende Woche vorgesehen, d.h. ab dem 12. November hat es wieder Vorrat. Und noch immer gilt: Der Häcksel soll nur fürs Kompostieren gebraucht werden.

QR Code in den Anschlagkästen

Unsere fünf Anschlagkästen sind relativ klein und der Informationsgehalt folglich knapp. Daher hat sich der Vorstand gefragt, ob diese "Kommunikationsplattform" des vergangenen Jahrhunderts noch zeitgemäss ist. Im Sinne eines sanften Übergangs ins 21. Jahrhundert haben wir nun einen QR Code angebracht, dank welchem sich Interessierte direkt mit unserer Website verbinden können, wo sich mehr Informationen finden lassen. So zum Beispiel eine Positivliste über Dünger und Pflanzenschutzmittel, welche in biologischen Gärten benutzt werden dürfen.

Eternit in den Gärten

Es herrscht eine gewisse Verunsicherung über die Gefährlichkeit von asbesthaltigem Eternit und wie dringend dieser entsorgt werden soll. Damit wir überhaupt wissen, wieviel Eternit in den Gärten vorhanden ist und was eine Entsorgung kosten könnte, macht der Vorstand bis Ende November eine Bestandesaufnahme. Wie bei der Visite werden wir uns daher erlauben, die Gärten zu betreten. Über den weiteren Fortgang dieses Projekts werden wir informieren.

Gasflaschen ohne Depotkarte

Wer eine Gasflasche definitiv zurückgeben will, braucht dazu eine Depotkarte, damit er/sie das Depot von Fr. 55.- zurückerhält. Wer seine Karte für eine definitive Rückgabe verloren hat, kann sich beim Vorstand melden, denn es gibt trotzdem eine Möglichkeit, wenigstens Fr. 43.- zurückzubekommen.

Wasserabstellung und Abdeckfolien

Die Wasserabstellung wird am Samstag, 26. November durchgeführt. Falls schon vorher Minustemperaturen zu erwarten sind, eventuell früher. Zugleich sollten bis spätestens Ende November die Plastikfolien von den Treibhäusern entfernt worden sein. Durchaus aus eigenem Interesse, denn die heftiger gewordenen Winterstürme drohen die Folien zu zerreißen.

Ein stressfreies Einwintern wünscht Ihnen/euch allen

Christoph Ritter
Präsident

Freizeitgartenverein Sternwarte
Venusstrasse 37
4102 Binningen
fgv-sternwarte.ch